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Los tropiezos son inevitables 

Octubre 6, 2019 

Lucas 17:1-10   

Jesús dijo a sus discípulos: «Es imposible que no vengan tropiezos, pero ¡ay de aquel por quien 

vengan! Más le valdría que le colgaran al cuello una piedra de molino, y que lo arrojaran al mar, 

que servir de tropiezo a uno solo de estos pequeñitos. Así que, ¡tengan cuidado! Si tu hermano 

peca contra ti, repréndelo; y si se arrepiente, perdónalo. Si en un solo día peca siete veces contra 

ti, y siete veces vuelve a ti el mismo día y te dice: “Me arrepiento”, perdónalo.» Los apóstoles le 

dijeron al Señor: «Auméntanos la fe.»  Entonces el Señor les dijo: «Si ustedes tuvieran fe del 

tamaño de un grano de mostaza, podrían decirle a este sicómoro: “Desarráigate, y plántate en 

el mar”, y el sicómoro los obedecería. » Si alguno de ustedes tiene un siervo que ara o apacienta 

el ganado, ¿acaso cuando él vuelve del campo le dice: “Pasa y siéntate a la mesa”?  ¡No! Más 

bien, le dice: “Prepárame la cena, y arréglate la ropa para servirme mientras yo como y bebo. 

Después podrás comer y beber tú.” ¿Y acaso se le agradece al siervo el hacer lo que se le 

ordena?  Así también ustedes, cuando hayan hecho todo lo que se les ha ordenado, digan: 

“Somos siervos inútiles, no hemos hecho más que cumplir con nuestro deber.”» 

 

 

¿QUÉ NOS DICE EL TEXTO? 
 

• Las Sagradas Escrituras nos enseñan a ver la diferencia entre caer en pecado y vivir en 

pecado. Vivir en pecado, significa haber conocido el evangelio y menospreciar su valor, y 

seguir pecando en forma deliberada e intencional. Seremos tentados a no tomar enserio 

el evangelio ni el poder de Satanás. Jesús nos advierte sobre este tema. 
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• El peor pecado es contra los más indefensos, eso incluye los niños y los “niños en la fe”, 

aquellos que todavía están tomando la leche del evangelio y aún no están maduros en la 

fe.  

 

• El tema principal de Jesús es que vendrán tropiezos. Jesús conoce al mundo en su forma 

caída, y al diablo y su poder demoníaco capaz de destruir vidas humanas temporal y 

eternamente. El llamado de atención a su iglesia es que tenemos que ser conscientes de 

esa realidad sobre la que no tenemos control. 

 

• Lo serio que es ser un agente de tropiezos lo expresa Jesús en el v 2. Más vale ser 

quitado del medio en esta vida, que alejar a alguien de la fe en el Señor. Queda evidente 

también el amor y el profundo celo del Salvador por los niños y los que recién han 

llegado a la fe.  

 

• En el v 3 Jesús anuncia la forma en que tenemos que manejarnos ante los tropiezos y 

sus peligros:  

 
o Si vemos que un hermano está pecando (viviendo en pecado), tenemos la 

obligación espiritual de ir a hacerle ver el peligro. 

o Si el hermano se arrepiente, tenemos la obligación espiritual de perdonarlo, 

todas las veces que fuere necesario.  

o Esto significa que no llevamos un inventario de cuántas veces nuestro prójimo 

peca, sino que perdonamos a la manera y con la frecuencia con que Dios nos 

perdona a nosotros nuestras propias faltas. 
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PARA REFLEXIONAR 

 

1. ¿Qué entiendes por “caer en pecado” y “vivir en pecado”? 

 

2. ¿Hay algún pecado más condenable que otro? ¿Puedes dar ejemplos? 

 

3. ¿Te parece que Jesús exagera acerca del poder del mal? 

 

4. ¿Qué quiere decir “hacer tropezar a alguien”? 

 

5. ¿Es una exageración perdonar en un solo día siete veces al mismo hermano?  

 
6. ¿Qué pretende enseñar Jesús con ese mandamiento? 

 

7. Cuando los discípulos oyeron esto, dijeron (v 5): “Auméntanos la fe”.  

 
a. ¿Qué tiene que ver la fe con nuestra capacidad de perdonar? 

 

 
 
 


